



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

25 DE MAYO DE 2020

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL UNIVERSAL / AFN TIJUANA.

"INE LLAMA A NO LUCRAR CON LA GENTE"

El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, demandó a actores políticos y servidores públicos no aprovecharse de la necesidad de los mexicanos durante esta pandemia y sacar raja política mediante propaganda prohibida

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-llama-no-lucrar-con-la-gente>

http://www.afntijuana.info/informacion_general/106871_ine_investigara_a_funcionarios_que_lucran_con_la_pandemia

ZETA.

"POR LA PANDEMIA, EL INE EXTIENDE VIGENCIA DE MÁS DE 48 MIL CREDENCIALES EN BC"

El Instituto Nacional Electoral extendió la temporalidad de las identificaciones ciudadanas que perdieron vigencia el 31 de diciembre, de manera que las personas que conserven el plástico lo podrán usar para fines de identificarse o realizar trámites institucionales hasta el 1 de septiembre.

<https://zetatijuana.com/2020/05/por-la-pandemia-el-ine-extiende-vigencia-de-mas-de-48-mil-credenciales-en-bc/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUTORIDADES MUNICIPALES ACTÚAN A DESTIEMPO ANTE PANDEMIA”: PAN

Por imprudencia de la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda, los cuerpos policíacos y sus familias, se encuentran expuestos al contagio por Covid-19, por no escuchar las propuestas de los regidores de oposición, señalaron en rueda de prensa, legisladores y ediles del PAN.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/autoridades-municipales-actuan-a-destiempo-ante-pandemia-pan-5271603.html>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“OTORGAN MÁS DE UN MILLÓN DE DESPENSAS EN EL ESTADO”

Desde el pasado 31 de marzo al 22 de mayo han sido entregadas más de un millón de despensas en Baja California como parte del programa de apoyo por la pandemia del coronavirus.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Otorgan-mas-de-un-millon-de-despensas-en-el-estado-20200523-0016.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“18 MDP COBRÓ PAN A TRABAJADORES”: SHPF

La Secretaría de Honestidad y Función Pública investiga la supuesta retención del 2% de los salarios de los trabajadores de la administración panista encabezada por Francisco Vega de Lamadrid. Esta retención de salario habría sido solicitada para el Partido Acción Nacional y para una asociación civil relacionada con el mismo partido.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/18-mdp-cobro-pan-a-trabajadores-shfp-5273805.html>

LA JORNADA BC.

“MEDIDAS SANITARIAS EN MEXICALI NO VIOLAN DERECHOS HUMANOS”: LÓPEZ GOROSAVE

Mexicali, 24 de mayo.- Las medidas de contingencia sanitaria dictadas por la presidenta municipal de Mexicali no violan los derechos ciudadanos, afirmó la subsecretaria de Derechos Humanos en Baja California, Rocío López Gorosave.

<https://jornadabc.mx/tijuana/24-05-2020/medidas-sanitarias-en-mexicali-no-violan-derechos-humanos-lopez-gorosave>

UNIRADIO INFORMA.

“TRADUCEN MEDIDAS SANITARIAS A LENGUAS INDÍGENAS EN BC”

Tijuana, 24 May (Notimex).- Para informar a las comunidades indígenas sobre las medidas preventivas que eviten la propagación del COVID-19, las autoridades estatales están creando contenidos audiovisuales en diversas lenguas indígenas.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/601825/traducen-medidas-sanitarias-a-lenguas-indigenas-en-bc.html>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RETIRAN A 450 PUESTOS NO ESCENCIALES EN TIJUANA”

Durante el último fin de semana el Ayuntamiento de Tijuana realizó la clausura de cuatro locales e interpuso 67 sanciones económicas a puestos ambulantes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/retiran-a-450-puestos-no-esenciales-en-tijuana-5273237.html>

- ROSARITO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RESTRICCIÓN DE ACCESO A ROSARITO NO VULNERA EL DERECHO AL LIBRE TRÁNSITO”: ARACELI BROWN

Tijuana.- Las restricciones de acceso al municipio de Playas de Rosarito que se implementaron desde la semana pasada en esa ciudad no vulnera el derecho al libre tránsito, aseguró la presidenta de esa localidad Hilda Araceli Brown Figueredo.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restriccion-de-acceso-a-rosarito-no-vulnera-el-derecho-al-libre-transito-araceli-brown-5271527.html>

FRONTERA.

“ESPERAN REAPERTURA CLUBES DE PLAYA EN ROSARITO”

Aún se desconoce la fuerza del impacto que tendrá el Covid-19 en los clubes de playa de Rosarito y cuánto habrán de cambiar las cosas una vez que se permita la

reapertura de estos sitios de entretenimiento, que son los organizadores de eventos musicales masivos durante el verano.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Esperan-reapertura-clubes-de-playa-en-Rosarito-20200524-0006.html>

CONGRESO

EL SOL DE TIJUANA.

“DIPUTADO LOCAL JULIO CÉSAR VÁZQUEZ VENDE A COVID 19”

Tijuana.- El día de ayer se realizaron por tercera ocasión la prueba de Covid-19, el diputado Julio César Vázquez Castillo y su pareja, y resultaron negativos, es decir, sus organismos vencieron al coronavirus.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/diputado-local-julio-cesar-vazquez-vence-a-covid-19-5270400.html>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CASI DOS MIL TRABAJADORES INSCRITOS EN SEGURO DE DESEMPLEO POR COVID-19”

Mexicali.- El delegado federal único, Alejandro Ruiz Uribe, convocó a los trabajadores que perdieron su empleo por la crisis sanitaria del Covid19, a solicitar ante el Infonavit el seguro de desempleo que les cubrirá hasta tres meses de pago de sus vivienda.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/casi-dos-mil-trabajadores-inscritos-en-seguro-de-desempleo-por-covid-19-5272217.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ASEGURAN A AGRICULTORES MEJORES DÍAS CON NUEVA LEY DEL AGUA”

Mediante señalamientos de malos manejos en los módulos de riego en el Valle de Mexicali, el delegado federal Alejandro Ruiz Uribe, aseguró que la nueva Ley del Agua del Estado les irá mejor a los agricultores, y no corren peligro sus derechos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aseguran-a-agricultores-mejores-dias-con-nueva-ley-del-agua-5272142.html>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“AVANZAN AMPAROS, DICE CCE”

El sector empresarial continúa con el proceso de impugnación de los impuestos estatales aprobados por el Congreso del Estado a finales de 2019. El coordinador del Consejo Coordinador Empresarial de Baja California (CCE), Carlos Ibarra Aguiar, dijo que desde hace algunas semanas ya inició el pago de dichos gravámenes, independientemente de los amparos que se promovieron en toda la entidad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/avanzan-amparos-dice-cce-5273801.html>

UNIRADIO INFORMA.

“UNIDOS CONTRA MÁS CARGAS ECONÓMICAS EN BC”: ESTUDILLO BERNAL

BAJA CALIFORNIA.- Luego de que la Comisión de Salud del Congreso de Baja California, presidida por la diputada Montserrat Caballero presentaran una iniciativa para establecer nuevas regulaciones económicas para el sector hotelero, restaurantero y comercial del Estado, en el Consejo Consultivo Económico de Ensenada rechazamos completamente la medida que calificamos como innecesaria, poco sensible y peligrosa para el Estado, señaló Marco Estudillo Bernal, Presidente del Consejo Consultivo Económico de Ensenada (Consulten).

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/601797/unidos-contra-mas-cargas-economicas-en-bc-marco-estudillo-bernal.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“DENUNCIAS SE DEBEN COMPROBAR”: GUAKIL

Tijuana, BC.- Las denuncias se tienen que comprobar, respondió el empresario David Saúl Guakil a los señalamientos del gobernador, Jaime Bonilla Valdez, sobre presuntos actos de corrupción al interior de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt).

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Denuncias-se-deben-comprobar-Guakil-20200525-0008.html>

JUSTICIA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VAN CONTRA MAGISTRADO DEL TSJE; LO ACUSAN DE ACOSO SEXUAL”

Que investigue a fondo la denuncia interpuesta por la abogada y empleada del Poder Judicial Rosa María Segura González, quien inculpa de acoso sexual al magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) Alejandro Isaac Fragoso López, solicitó a la Fiscalía General del Estado el secretario general de gobierno, Amador Rodríguez Lozano.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-contra-magistrado-del-tsje-lo-acusan-de-acoso-sexual-5270065.html>

SALUD.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“A DOS MESES EL VIRUS SIGUE FUERTE EN BAJA CALIFORNIA”

A dos meses y medio de iniciada la pandemia no se ha logrado superar el virus, pues los números evidencian un promedio de nueve muertes diarias en Baja California por Covid-19, afirmó Alonso Pérez Rico.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/a-dos-meses-el-virus-sigue-fuerte-en-baja-california-5273627.html>

LA JORNADA BC.

“CONCENTRA GOBIERNO DE BC ESFUERZOS EN MEXICALI Y ENSENADA POR COVID 19”

Tijuana, 24 de mayo.- El gobierno de Baja California está orientando los esfuerzos de salud en Mexicali y Ensenada con el objetivo de mitigar la propagación de contagios por Covid-19, así lo confirmaron el gobernador Jaime Bonilla Valdez y el secretario de salud Alonso Pérez Rico durante la video conferencia de este domingo.

<https://jornadabc.mx/ensenada/24-05-2020/concentra-gobierno-de-bc-esfuerzos-en-mexicali-y-ensenada-por-covid-19>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ESTÁ HOSPITAL DE MEXICALI A SU MÁXIMA CAPACIDAD”

MEXICALI, B.C.- Al corte del 24 de mayo del 2020 el Hospital General de Mexicali se encuentra ya en el 92% de su capacidad de atención a pacientes con Covid-19, con 107 camas ocupadas de las 117 camas registradas.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Esta-hospital-de-Mexicali-a-su-maxima-capacidad-20200524-0016.html>

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“AUMENTAN 150% VENTAS DE EQUIPOS DE OXÍGENO DURANTE LA CONTINGENCIA”

Tijuana, BC.- Aumentaron 150% las ventas de equipo de oxigenación, debido a que los enfermos de coronavirus desarrollan problemas respiratorios o son diagnosticados con neumonía atípica.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Aumentan-150-ventas-de-equipos-de-oxigeno-durante-la-contingencia-20200525-0002.html>

SEGURIDAD PÚBLICA.

- **MEXICALI**

LA CRÓNICA.

“REGRESAN A AUTOMOVILISTAS QUE VAN A SAN FELIPE”

Militares y policías en el operativo de contingencia por Covid-19 se encuentran revisando los autos que se dirigen al puerto de San Felipe en el puesto de revisión militar de El Chinero, ubicado sobre la carretera.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Regresan-a-automovilistas-que-van-a-San-Felipe-20200524-0009.html>

MIGRANTES.

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“HAMBRE Y ABANDONO A MIGRANTES”: VÁSQUEZ

Persiste el hambre y el abandono institucional para la población migrante porque no puede acceder a los apoyos al carecer de una identificación, señaló la subdirectora de la organización Al Otro Lado, Soraya Vázquez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hambre-y-abandono-a-migrantes-vazquez-5273794.html>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REGRESA CALOR A MEXICALI, LLEGARÁ HASTA LOS 43 GRADOS”

Esta semana prevalecerán temperaturas cálidas que lleguen a los 43 grados centígrados, en Mexicali, de acuerdo al Sistema Meteorológico Nacional (SMN).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/regresa-calor-a-mexicali-llegara-hasta-los-43-grados-centigrados-5272580.html>

COLUMNAS

AFN POLÍTICO.

“SIGUE EL COVID GOLPEANDO AL GOBIERNO ESTATAL”

- LOS DELINCUENTES SE BURLAN DEL COVID 19

TIJUANA BC 24 DE MAYO DE 2020 (AFN).- El coronavirus Covid-19 no da tregua, y así como está avanzando en el Estado, sigue diezmando a la propia administración Estatal que ya contabiliza por docenas los casos de personas que han sido infectadas con el virus, y que como dijo el gobernador de la entidad Jaime Bonilla Valdez en la reciente entrevista que tuvo con nosotros, ya resintió la muerte de uno de sus colaboradores, al perder la vida como consecuencia de esta enfermedad su Jefe de Escoltas.

Otro de los casos que se revelan graves es el de la delegada del Registro Público de la Propiedad en Mexicali, la licenciada Gloria Elena Ceballos Padilla, quien desde hace unos días fue internada en el Issstecali -y que según informes de última hora habría sido trasladada al Hospital General de aquella ciudad diagnosticada con el Covid 19.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/106872_afn_politico_siguel_el_covid_golpeando_al_gobierno_estatal

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

BUENA APROBACIÓN... NO SE VALE... ENCUESTA...

Aunque ya tiene los días contados en el cargo de Gobernador, **JAIME BONILLA VALDEZ**, está aprovechando al máximo para promocionarse a través de las redes sociales, al brindar un reporte diario, en el que medio menciona las cuestiones de seguridad, sí hace mucha promoción de las despensas entregadas, y aprovecha para echar uno que otro chistorete y prácticas de bullying en contra de sus subalternos. Pero por otro lado la cosa va muy en serio, sobre todo por el gran número de contagios que existen entre los servidores públicos. Y es que en el Registro Público de la Propiedad y el Comercio, están más que preocupados al darse a conocer ya varios casos de compañeros que salieron positivos a las pruebas de Covid-19.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5273656.html>

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

PROBLEMA FUERTE, MEDIDAS FUERTES... BUSCAN VOLVER... AÚN NO SON TIEMPOS...

El que puso un tiempo de espera en el tema de la próxima gubernatura de Baja California fue el delegado Único Federal, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, quien fue cuestionado sobre sus intenciones para contender en las próximas elecciones.

El Delegado señaló que aún no son los tiempos y que quienes así lo hagan serían muy irresponsables, porque primero se tiene que trabajar fuerte antes que otra cosa.

En la conferencia donde anunció un paquete de programas en beneficio de los trabajadores que ofrece el Infonavit, dijo que los que se adelanten a la sucesión desde ahora, le estarían faltando el respeto al gobernador Jaime Bonilla Valdez, porque es un hombre que desde que llegó no ha dejado de trabajar.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200524-0020.html>